

## Presentación

Asumir la función de director del *Anuario de la Escuela de Historia Virtual (AEHV)* en este momento es para mí un desafío, por la responsabilidad que conlleva mantener el nivel de la revista y, al mismo tiempo, promover innovaciones que le permitan seguir creciendo en este contexto político, económico, social y cultural nacional complejo, en el que las humanidades no son consideradas una prioridad, más aún, son desprestigiadas por varios sectores e, incluso, las investigaciones en este campo se ven desfinanciadas.

La tarea no será fácil tampoco, porque el grupo editorial de la revista se encuentra en un proceso de amplia renovación. A comienzos de este año, han cerrado su periodo de trabajo en el *AEHV* Álvaro Matías Moreno Leoni, ex editor responsable y anterior director que llevó adelante una gran transformación de la revista,<sup>1</sup> Cecilia Moreyra, Jessica Blanco y Paulina Iglesias, quienes, con su compromiso y dedicación, colaboraron durante varios años para lograr que esta revista institucional se posicione en el lugar destacado en que se encuentra hoy en el ámbito académico.

Pero, por otro lado, la tarea asumida se aligerará gracias a quienes permanecen en la revista (Franco Reyna, Marina Giraudó y quien suscribe esta presentación) y a quienes se han sumado a ella. Para ayudar a sostener el nivel y seguir creciendo, se han unido Velia Luparello, quien ocupa el cargo de editora responsable, y Mauricio Lautaro Gómez Britos, que se desempeña como secretario de redacción. En breve, dos personas más se incorporarán, seguramente, para cubrir los puestos vacantes en el grupo editorial. Confío en que esta renovación que está en curso será fructífera para nuestra publicación al aportar nuevas energías e ir acompañada de ideas y proyectos novedosos.

El presente número de *AEHV* se abre con un *in memoriam* dedicado a Eduardo Berberían, quien fue profesor durante varios años de la cátedra de Prehistoria y Arqueología de la Escuela de Historia.

A continuación, se publica el *dossier* “Exilios políticos en América Latina y el Caribe, siglo XX: desafíos de un campo interdisciplinario fragmentado”, coordinado por Jorge Christian Fernández, que generosamente nos cedió la foto que hemos empleado en la portada de este número, y Mario Ayala. Ellos, junto a otros colegas latinoamericanos (Martín López Ávalos, Ricardo Antonio Herrera Saldías, Matías Borba Eguren, Yepsaly Hernández, Fábio Lucas da Cruz y Moira Cristiá), abordan la cuestión tomando diferentes casos de estudio, con el fin de enriquecer las perspectivas de análisis.

---

<sup>1</sup> Ver un breve testimonio personal al respecto en la presentación del último número.

La sección de artículos libres reúne dos textos. El primero, firmado por José Barraza, se detiene, como su título lo indica, en “La intervención de organizaciones partidarias y la politización de los dirigentes gremiales en Fiat Concord (1964-1970)”. El segundo, de Gerard Domingo Solá, analiza la imagen de Alejandro I de Macedonia en la obra de Heródoto. Cierran el número tres reseñas sobre libros publicados en los últimos años.

Por último, agradezco a quienes han hecho este número posible, autoras, autores, evaluadoras y evaluadores y mis colegas del grupo editorial, cuyo esfuerzo y dedicación, incluso en estos tiempos difíciles, posibilitan que el *AEHV* siga publicando trabajos de calidad.

Agustín Moreno  
Director de la Escuela de Historia  
Universidad Nacional de Córdoba